
中間西校区まちづくり協議会(第２回)運営委員会【議事録概要書】 

 

日時：令和５年６月２日(金)１９時～ 

場所：西校区まちづくり協議会事務所 

 

皆さん、こんばんは。定刻になりましたので、中間西校区まちづくり協議会(第２回)運営委員会を始

めます。 

 

それでは、次第の１、会長挨拶 

会長ご挨拶をお願いします。 

       

【会長挨拶】（中間市交通計画のアンケートにご協力のお願い） 

 

【事務局長】 

 ありがとうございます。 

 議題(3)のその他で、中間市地域福祉計画について説明をしていただきます、福祉支援課から山本課

長と小川係長が来られてますので、一言ずつご挨拶をお願いいたします。 

 

【福祉支援課 山本課長・小川係長挨拶】 

 

【事務局長】 

続きまして、社会福祉協議会から新任の方が着任されたそうなのでご紹介お願いします。 

 

【地域支援係 石田さん挨拶】 

 

【事務局長】 

 よろしくお願いします。 

続きまして、次第の２議題に移ります。 

（１）環境整備事業（プール周り除草）についてです。 

明日６月３日（土）午前７時から開始し、１時間程度でプールと体育館周辺の草刈りを行います。 

 草刈りの場所につきましては、校庭側のトイレの奥、プールと体育館の間、プールの裏側となります。 

数日前に現場を確認しましたが、結構草が伸びていました。1時間程度でやれる範囲を実施したいと

思います。 

 作業内容については、明日、皆さんがお集まりになった際に、改めて説明させていただきます。 

 草刈り作業につきまして、説明は以上ですが、何かご質問などございますか？ 

  

【一同】質疑なし 

 

【事務局長】 

 続きまして（２）西校区まち協主催「地域防災避難訓練」についてです。 

 訓練実施は、１０月２１日（土）または２８日（土）のいずれかで調整中ではありますが、西小、消



防署、市役所ともに両日の支援とご協力は可能とのことです。 

 できましたら、本日の運営委員会で実施日を決定させていただき、訓練要項（案）を事務局が作成し、

のちの会議で提案したいと考えています。ただし、小田ヶ浦が 21 日(土)に廃品回収を行うとのことな

ので、できたら 6自治会みなさん揃って実施したいと思っています。 

各自治会長さん、年間行事で 10月 28日（土）に自治会行事が入っていますでしょうか？ 

 

【運営委員】 

 時間は何時ですか？ 

 

【事務局長】 

 では、もう一枚資料を付けておりますので、その説明をさせていただきます。 

訓練の要項案ではなくて概要の案として作成したものです。 

（配布資料に沿って説明） 

 

 今回は自主防災組織と地域住民の方が主体となるので、出来るだけ多くの方に訓練を体験していただ

きたいです。ただし、時間の関係や参加人数の多さによっては、その中から何名かだけ実際体験してい

ただいて、その他の方は周りから見学する形にはなるかと思います。この概要案であれば雨の時でも体

育館使わせていただきながら、またピロティの所に移動して水消火器を使う訓練は出来ますので、天候

に左右されない訓練内容で出来たらと思ってます。 

今ご質問がありました時間については、アバウトですけど前例としてやってたのが、このタイムスケ

ジュールです。 

8 時 15 分からというのは、訓練開始を事務局から各自治会長に連絡をして、防災無線を流してとい

うのがこの時間なので、だいたいこのような時間帯で行う計画として練り上げていきたいと考えており

ます。 

 

【弥生町自治会長】 

28日の午前中は四役会になっています。ここで実施日を固定してもらったら予定はずらします。 

 

【大辻町自治会・池田町自治会・七重町自治会・深坂自治会】28日参加可能 

  

【事務局長】 

 佐々木会長申し訳ございません。それでは 28 日でさせていただくという事で、申し訳ございません

が調整のほどよろしくお願いします。 

 

【弥生町自治会長】 

わかりました。 

 

【事務局長】  

ありがとうございます。助かります。では、実施日を 10月 28日に決定させていただきます。 

 次に訓練内容について、未定な部分が多いですがご意見、ご要望などありませんか？ 

 詳細については、今後、消防署や安全安心まちづくり課などと協議しながら決めていきまして、のち



の会議でお話ししたいと考えています。 

今日の時点で、特にご意見、ご要望などなければ、先ほどの説明のとおり進めさせていただきます。 

 

【運営委員】 

自治会長さんは 28 日いいですよって言われたけど、安全安心まちづくり課や消防などはどっちもお

さえてあるんですか？ 

 

【安全安心まちづくり課長】 

 大丈夫です。 

 

【事務局長】 

続きまして（３）その他です。 

 福祉支援課の小川係長から、第３期中間市地域福祉計画及び活動計画について、説明していただきま

す。 

 （福祉支援課 小川係長説明） 

 

【安全安心まちづくり課長】 

（地域福祉計画及び活動計画を踏まえた「まち協」の活動のあり方を補足説明） 

 

【事務局長】 

 今の説明について、皆さんからご意見・ご質問はありませんか？ 

 

【副会長】 

 この福祉活動計画というのは 5年に 1回だされるわけですね、前回と違ってるところはどこですか？ 

 

【小川係長】 

 今回の計画では、1つの目標に対してそれぞれ市民、社会福祉協議会、地域団体、行政の取り組むよ

うなこととを、それぞれ具体的に書いて見やすくしたり、中でも再犯防止推進計画、犯罪を犯した方が

社会復帰できるよう地域の方と協力して社会復帰に手助けをしていくことの内容も掲載してます。そこ

は今回大きく変わった内容です。 

 

【副会長】 

 まとめ方はそうなんですけど、大きな項目として「5．中間市再犯防止推進計画」の所が追記された

という、あとの所は特にポイントはあるんですか？ 

 

【小川係長】 

 令和 3年度に市民アンケート調査を行ったうえで、その中で出てきた課題をもとに、それぞれ解決の

ためにどういったことをやっていきましょうっていうのが書いてあります。今、説明したこの「4．施

策の展開」というのが主なところになるのでここをご覧になっていただけたらなと、こういうことをみ

なさんでやっていきましょうねっていう。 

 



【副会長】 

 そうすると、「4．施策の展開」の所は今回、かなり従来とは変わっているという事でよろしいですか？ 

 

【小川係長】 

 そうですね前回は、基本目標が 1.2.3とあるんですけど、基本目標に対してどういう事をしていきま

しょうよっていうのが 1ページぐらいしか書かれてなかったんですが、基本目標に対してそれぞれ例え

ば ①思いやりの心を育てる じゃあ具体的にどういう事をしましょう。②心とこころをつなぐ交流の促

進 これに対して市民ひとりひとりどういう事をしましょう。というのを細かく書いてます。今まで漠

然的だったので、具体的にこういうことを取り組みましょうというのを細かく書いてます。 

資料をまち協に置いておきますので、内容を見てもらってどういうことをしていったらいいのかご確

認いただけたらと思います。 

 

【副会長】 

 はい。分かりました。 

 

【事務局長】 

 他にございませんでしょうか？ 

 

【一同】意見・質疑なし 

 

【事務局長】 

 事務局からは特にありません。その他、皆さん方から何かご意見や連絡事項はありますか？ 

 

【一同】意見・連絡事項なし 

 

【事務局長】 

学校、安全安心まちづくり課、社協、介護保険課から連絡事項はありませんか？ 

 

【学校長】 

 ・プール周り除草のお願い 

 

【社協】 

 ・フードドライブのご協力のお礼とお願い 

 

【介護保険課】（配布資料に沿って説明） 

 ・認知症ガイドブックを活用した啓発活動 

 ・なかまのなかまカフェ はじめました♪ 

 ・なかまのなかまカフェ ㏌ 大辻町 

 

【事務局長】 

 ありがとうございます。 



 今、介護保険課からのお話につきまして何かご質問とかご意見ありますか？ 

 

【運営委員】 

 いつも分かりやすいです。 

 

【事務局長】 

 ありがとうございます。今後も活動を広げて頑張っていっていただきたいと思います。私たちも負け

ないように頑張ります。 

 他にないようですので、本日の会議を終わりたいと思いますが、皆さんに各校区の行事予定表を配布

していますので、参考にされてください。 

では、次回、第３回運営委員会は７月７日（金）１９時から行う予定ですので、どうぞよろしくお願

いします。 

以上で、第２回運営委員会を終わります。明日の作業よろしくお願いします。 

皆さん、お疲れさまでした。 


